

et c'est là la plus belle récompense que l'on puisse espérer, lorsque l'on vit encore sous les toits du collège; mais au contraire, à quoi n'a pas lieu de s'attendre celui qui a subi l'interrogatoire, bouche béante, ou qui n'a donné aucune réponse sensée? Des regards de mépris tombent sur lui de toutes parts: vient ensuite une belle sermonne, et puis, à la salle, la troupe des importuns qui le poursuit de ses cris incessants, lui demandant avec dérision où il a laissé son calumet! Ainsi d'un côté est l'honneur, et de l'autre la honte: il n'y a pas à hésiter: il faut marcher. Tels sont les avantages précieux que nous procure l'Examen. Ces avantages, nous saurons les apprécier à leur juste valeur, lorsque la difficulté de nous faire une position nous aura fait sentir l'insuffisance de nos connaissances, en même temps que la nécessité de l'étude et du travail.

REVUE PARLEMENTAIRE DE LA SEMAINE.

Etes vous de ceux qui recueillent religieusement sous la table les miettes de ce festin politique où les convives bruyants ne sont pas toujours bons amis, et où l'échange des plats n'est pas toujours amical? Si tel est le cas, c'est-à-dire, si vous avez un œil pour la politique comme vous en avez un pour vos livres, une oreille pour les nouvelles et les bruits de la capitale comme pour les leçons du professeur, je vous dois une apologie complète,— d'abord pour mes *nouvelles* qui manquent absolument de fraîcheur (car je n'ai pas l'honneur d'être dans l'intimité de MM. du télégraphe), ensuite pour mes humbles *remarques* proportionnées à ma *profonde* expérience en économie politique.

Horace accorde aux poètes et aux peintres beaucoup de privilèges, entre autres celui de pouvoir tout oser impunément. La libéralité moderne, aussi sage que le législateur du Parmasse, donne de même à la race des *chroniqueurs* une heureuse liberté d'action. C'est ainsi que la chronique a le droit de *rafraîchir* les nouvelles, puis elle se permet en outre mille joyeuses incartades qu'on tolère sans peine dans notre siècle si rigoureux, si froid, j'allais presque dire, si *Caton*.

Ma défense est faite. La chronique triomphe: vive la chronique!

Ma dernière revue vous a laissés dans l'attente d'une décision de la Chambre par rapport au choix d'Ottawa par Sa Majesté. Ce résultat s'est fait attendre bien longtemps, mais enfin la loquacité infatigable des jouteurs parlementaires devait avoir un terme, et elle a en son terme en effet, vendredi, à une heure du matin. La Chambre avait d'abord rejeté à une grande majorité l'amendement de M. Hogan mitigant celui de M. Sicotte, et en outre de M. Archambault en faveur de Montréal. Après le rejet de ces deux propositions, la discussion a repris son train sur l'amendement principal, et parmi les discours prononcés, je dois mentionner, pour l'éducation des *faiseurs* de petits discours, celui de M. Brown, qui a duré quatre heures et demie. C'est consolant pour ceux qui s'exercent à l'improvisation! Après lui, MM. Merritt, Galt, Morin, Laberge et quelques autres, ont soutenu la discussion jusqu'à la division. Les voix se sont trouvées ainsi partagées: pour l'amendement de M. Sicotte, 59; contre, 64. Ce résultat

donne une majorité de 5 au ministère, qui soutient le choix d'Ottawa, et met un terme à cette agitation fébrile de tous les partis, qui semblait devoir rendre impossible une solution quelconque.

L'opposition, battue sur cette proposition, a cherché ailleurs d'autres chances de victoire. Aussi, à la lecture du troisième paragraphe de l'Adresse, qui contient la promesse de rendre Québec le siège du gouvernement durant les quatre ans à venir, M. McDougall a proposé un amendement pour qu'il fût résolu que le gouvernement restât à Toronto jusqu'à l'achèvement des édifices publics à Ottawa. Après un court débat, la proposition fut rejetée à une division de 37 contre 75.

Immédiatement après, M. Bureau a proposé un autre amendement pour que Montréal fût le siège du gouvernement dans ce même intervalle; cet amendement n'a pas eu plus de succès que les précédents, et, dans la séance de lundi soir, on a adopté tous les autres paragraphes de l'Adresse, à des majorités variant de 12 à 50 voix. Le débat sur cette Adresse a duré dix-sept jours.

Maintenant la Chambre va entrer tout de bon dans le domaine de la législation pratique, et elle va se prononcer sur les mesures qu'on lui soumettra. Je ne propose de vous donner, dans ma prochaine, un court aperçu de la manière dont se passent les mesures soumises à la Chambre, des épreuves successives qu'elles ont à subir avant de devenir lois, et des formalités que commandent en ce cas les us et les coutumes parlementaires. L'*Abeille* y trouvera un complément aux renseignements qu'elle a déjà donnés à ses lecteurs sur la constitution du Canada.

Au Conseil législatif, M. de Blaquière a annoncé qu'il proposerait une adresse à Son Excellence pour s'enquérir de quelle manière le gouvernement entend obtenir les fonds nécessaires à la translation du siège du gouvernement à Québec.

H. T. T.

DÉPART POUR L'EUROPE.

Le Rév. M. Pilote, supérieur du Collège de Sainte-Anne, doit s'embarquer le 26 à Portland pour passer en Europe. M. Pilote visitera la France et l'Italie, dans l'intérêt de la noble cause de l'éducation si importante pour toute la jeunesse Canadienne. Nous nous unissons à nos confrères de Sainte-Anne pour souhaiter un heureux voyage à leur bien-aimé Supérieur.

L'*Abeille* ne saurait trop remercier l'auteur bien connu de la correspondance en vers qui se trouve à notre première page. C'est un grand plaisir pour elle de retrouver ainsi une ancienne connaissance qu'elle croyait ne plus revoir et dont elle pleurnit amèrement la perte comme celle de tant d'autres. Elle n'a pas oublié que l'aimable poète qui veut bien penser à elle encore aujourd'hui, est aussi celui qui chanta sa naissance et ne cessa de lui consacrer les plus heureuses inspirations de sa muse. Elle ose se flatter que de temps à autre elle recevra de son ancien et bien-

aimé collaborateur quelques nouvelles marques de la prédilection dont il l'a toujours honorée.

NECROLOGIE.

Décédée ce matin à Beauport, Madame Veuve Paul Rainville, mère d'un de nos confrères.

EXAMEN DU PREMIER SEMESTRE

1858-59.

Liste de ceux qui ont mérité une *mention honorable* en conservant plus de la moitié de leurs points. Les noms sont placés suivant le rang qu'ils occupent dans l'ordre.

RHÉTORIQUE.

MM. Jean Gagné, Mamille Bouchard, Pierre MacKay, Patrick Doherty, Marcel Chabot, Ménélaque Tremblay, Napoléon Laliberté, Georges Dufresne.

SECONDE.

MM. Nazaire Bégin, Honoré Constantin, Henri Paquet, Pierre Savoie, Fabien Marcoux, Guillaume Roy, Augustin Vézi-na.

TROISIÈME.

MM. Louis Gauthier, Auguste Gosselin, Thomas Roche, Charles Baillargeon, Elie Saint-Hilaire, Wilbrod Couture, Cyrilas Pelletier, Thomas Gendron, Aimé Paradis.

QUATRIÈME.

MM. François Andet, Joseph Pelletier, F. X. Couillard, Jules Larue, Joseph Bédard, F. X. Frenette, Joseph Jobin, James Burke.

CINQUIÈME.

MM. Louis Langis, Théodore Jobin, Eudore Cauchon, Joseph Lajeunesse, Mathias Chouinard, Prosper Vincent, Joseph Bourret, Napoléon Mercier.

SIXIÈME.

M. M. Adrien Papineau, George Côté, Auguste Proulx, Adolphe Godbout, Octave Simard, J. B. Dubé.

SEPTIÈME.

M. M. Elzéar Couture, Charles Gingras, Achille Mercier, William Moffat, Jacob Guay, Louis Genest, Louis Sanfaçon, F. X. Huot, George Galarneau, Philémon Falardeau, Cyrille Lacombe, Duncan Kennedy, Michel Murphy, Isidre Marticotte, Henri De Lagrave, Eugène Forgues, Narcisse Dion, François Cinq-mars, F. X. Dionne.

HUITIÈME.

M. M. Oscar Lortie, Dolphice Brochu, Uldéric Fortin.

DETTES DES ETATS-UNIS. . . \$ 64,910,777

DETTES DE CHAQUE ETAT.

Maine	\$ 1,124,000
New-Hampshire.	rien
Vermont	rien
Massachusetts	1,314,000
Rhode-Island.	382,335
Connecticut.	rien
New-York.	31,483,258
New-Jersey	95,000
Pennsylvanie	30,268,111
Delaware	rien
Maryland.	15,159,693
Virginie.	29,899,512
Caroline du Nord.	5,208,848
Caroline du Sud.	5,693,277
Géorgie.	2,632,722
Floride.	167,000